

**Xinhua. 2015. "ENTREVISTA: Presidenta Bachelet encomia relaciones entre Chile y China".**  
**Xinhua, mayo 23**

SANTIAGO, 22 may (Xinhua) -- La presidenta chilena, Michelle Bachelet, valoró las relaciones bilaterales entre Chile y China, que este año cumplen 45 años, y aseguró que han sido muy positivas y fructíferas.

La mandataria hizo estas afirmaciones en una entrevista exclusiva a Xinhua en el Palacio de La Moneda, sede del presidente chileno, en vísperas de la llegada del primer ministro chino, Li Keqiang, dentro de su periplo por cuatro países latinoamericanos: Brasil, Colombia, Perú y Chile.

Durante la visita del primer ministro chino, anunció la presidenta, se firmará un conjunto de acuerdos, entre ellos el Plan de Acción de los dos Gobiernos.

"Creo que estamos en un muy buen pie para seguir avanzando en los distintos ámbitos, económicos y comerciales. Por cierto, estamos ahora en el Consejo de Seguridad (de la ONU) donde ha habido una cooperación muy fluida entre ambas delegaciones", aseguró Bachelet.

Durante la entrevista, la presidenta chilena explicó que el Banco Central de Chile y el Banco Popular de China (banco central) están avanzando en cuanto al intercambio de divisas, algo que permitiría la internacionalización del renminbi, la moneda china.

Sobre la disposición de las empresas chinas, anunciada por Li, de participar en proyectos de construcción de ferrocarriles, puertos, centrales hidráulicas y telecomunicaciones en Chile, Bachelet señaló que este tema será parte de las conversaciones de la próxima semana en Santiago.

La jefa de Estado indicó que Chile está dispuesto a compartir de manera honesta y franca sus experiencias en materia de urbanización.

Recordó el Tratado de Libre Comercio bilateral, firmado en 2005 y que a ella le tocó promulgar durante su primer mandato presidencial (2006-2010), y ha transformado a China en el primer socio comercial de Chile.

Dijo además que ve con buenos ojos la iniciativa china de estudiar la viabilidad de establecer un Acuerdo de Libre Comercio entre las 21 economías que integran el Foro de Cooperación Económica de Asia-Pacífico (APEC).

"Nos parece que es el camino correcto. Sin embargo, creemos que no debe sustituir al Foro. El Acuerdo del Libre Comercio es un resultado, producto del trabajo del foro, pero no debería sustituirlo", advirtió.

A su juicio, es sumamente importante la creación del Banco Asiático de Inversión en Infraestructura y dijo que este tipo de institución no debe ser contradictoria con otros bancos de financiación y mecanismos de institución financieros como el FMI y el Banco Mundial.

Reconoció que Chile contempla con interés la posibilidad de solicitar su ingreso en el banco aunque, señaló, la membresía tiene ciertos costos.

Consultada sobre la sucursal del Banco de Construcción de China, que va a abrir sus puertas en Chile, le concedió un gran papel, no solamente en la relación entre ambos países.

"Chile es un país calificado como país puente, país puerto, en el sentido de que buscamos siempre un puente constructivo con nuestros vecinos en la región y estamos en la Alianza del Pacífico con México, Colombia y Perú. La estadía en Chile no sólo abre un espacio importante de inversión y de comercio bilateral sino también un conjunto de otros espacios en que Chile participa y donde encuentro que también China puede llegar", explicó.

Al comentar el planteamiento del presidente chino, Xi Jinping, sobre la necesidad de construir una comunidad de destino compartido mundial, la mandataria aseguró que, personalmente, cree en un destino compartido, un bienestar compartido y una prosperidad compartida.

"Creemos que el destino compartido del que nos hablaba el presidente Xi Jinping también nos va a permitir avanzar hacia una humanidad de destino compartido, una región con destino compartido. Lo vemos como una asociación muy positiva y muy importante", subrayó Bachelet.

Por último, aprovechó la entrevista para enviar al pueblo chino un mensaje.

"Chile y China han tenido una relación de amistad, trabajo conjunto y cooperación que dura ya 45 años, y queremos seguir en esa misma senda, seguir intensificando, profundizando nuestros lazos, nuestro intercambio, nuestro mayor conocimiento, inclusive, queremos, quisiéramos, que muchos más chinos y chinas vengan a América Latina a visitarnos", enfatizó.

"Somos un país pequeño comparado con la República Popular China, pero lleno de afecto y lleno de situaciones interesantes. Seguiremos empujando muy fuerte por una excelente relación", concluyó.  
Fin